

KOMMENTAR

Guðrun Ratzinger, Johann Bauer

EADV – die europäische Akademie für Dermatologie und Venerologie: Der schlafende Gigant

Haut- und Geschlechtskrankheiten entwickeln sich ständig weiter, ebenso wie die Wissenschaft und die Verfahren zu ihrer Prävention, Diagnose und Behandlung. Diese Fortschritte haben das Potential, den laufenden Kampf um die Verbesserung der Haut- und Sexualgesundheit unserer Patienten erheblich zu beeinflussen. Mit über 9.500 Mitgliedern und einer aktiven Gemeinschaft von mehr als 14.000 Fachleuten auf der ganzen Welt ist es das Ziel der EADV, die vertrauenswürdige Quelle für wissenschaftliche Fortschritte und bewährte Praktiken in der Prävention, Diagnose und Behandlung von Haut- und Geschlechtskrankheiten zu sein. Wichtig ist jedoch, dass diese Fortschritte laufend validiert sowie die besten Praktiken von allen Fachleuten übernommen werden.

Um dieses Ziel zu erreichen, etabliert die EADV Plattformen für die Zusammenarbeit und den Fortschritt über Grenzen und Fachgebiete hinweg. Experten-Arbeitsgruppen gestalten Standards und entwickeln Best-Practice-Leitlinien, während diese mittels online- und live-Veranstaltungen, Veröffentlichungen und Fortbildungskursen an Mitglieder weitergegeben werden.

Der wichtigste Medienträger ist das *JEADV*. Es nimmt mit einem derzeitigen Impact-Faktor von 9,2 die vierte Position in der Reihung der Dermatologie-Journale ein. Erst kürzlich hat Carle Paul den Editor-in-Chief Posten von Johannes Ring übernommen. Die österreichische Dermatologie ist im Editorial Board sehr gut durch Christian Posch als Associate Editor und Klaus Eisendle als Section Editor sowie Johann Bauer im erweiterten Editorial Board vertreten.

Eine neue Erscheinung aus dem Reich der EADV ist das *JEADV-CP* (Clinical Practice). Hier liegt der Fokus auf der praktischen Umsetzung von Dermato-Venerologie mit einem Schwerpunkt auf Ausbildungsmaterialien. Antonio Torello ist erster Editor-in-Chief dieses neuen online-only Journals, das bereits im Directory of Open Access Journals (DOAJ) gelistet ist.

Die *EADV News* ist mit interessanten Neuigkeiten aus der Welt der EADV gefüllt. In der jüngsten Ausgabe finden sich Berichte über den europäischen Krebs-Gipfel, den neuen *JEADV*-Editor Carle Paul, die neue Arbeitsgruppe „Gesundheit und Klima“ sowie ein Bericht über den Kurs „Dermatologie und Schwangerschaft“ in Lissabon vom September 2023.

Guðrun Ratzinger, Johann Bauer

EADV – European Academy of Dermatology and Venerology: The sleeping giant

Skin and sexually transmitted diseases are constantly evolving, as are the science and procedures to prevent, diagnose and treat them. These advances have the potential to significantly impact the ongoing battle to improve the skin and sexual health of our patients. With over 9500 members and an active community of more than 14000 professionals around the world, EADV would like to be the trusted source for proven scientific advances and practices in the prevention, diagnosis and treatment of skin and sexually transmitted diseases. However, it is important that these advances are continuously validated and that best practice is adopted by all professionals.

To achieve this goal, the EADV is establishing platforms for collaboration and progress across borders and disciplines. Expert working groups shape standards and develop best practice guidelines, while these are disseminated to members via online and live events, publications and training courses.

The main media vehicle is the *JEADV*. With a current impact factor of 9.2, it ranks fourth among dermatology journals. Carle Paul recently took over the Editor-in-Chief position from Johannes Ring. Austrian dermatology is very well represented on the Editorial Board by Christian Posch as Associate Editor and Klaus Eisendle as Section Editor as well as Johann Bauer on the extended Editorial Board.

A new publication from the realm of EADV is *JEADV-CP* (Clinical Practice). The focus here is on the practical implementation of dermato-venereology with an emphasis on educational materials. Antonio Torello is the first Editor-in-Chief of this new online-only journal, which is already listed in the Directory of Open Access Journals (DOAJ).

EADV News is filled with interesting news from the world of EADV. The latest issue includes reports on the European Cancer Summit, the new *JEADV* Editor Carle Paul, the new Health and Climate Working Group and a report on the “Dermatology and Pregnancy” course in Lisbon in September 2023.

Für ambitionierte Kollegen wird ein Programm zur Entwicklung von Führungsqualitäten angeboten. EADV-Mitglieder haben die einmalige Gelegenheit, sich die Fähigkeiten anzueignen, die eine erfolgreiche Führungskraft auszeichnen und die in einer anspruchsvollen und sich schnell verändernden Welt immer wichtiger werden. Dieser Kurs beinhaltet grundlegende Managementfähigkeiten, kann aber auch bis zu einer zertifizierten Führungskraft für emotionale Intelligenz unter dem Coaching-Team Beyond Emotional Intelligence (BeyondEI) fortgesetzt werden.

Überzeugend ist jedenfalls die große Zahl an Unterstützungen für EADV Mitglieder. In der EADV App können online courses, webcasts, face-to-face courses, learning paths und podcasts für jede Lerngeschwindigkeit und jeden Lerntyp benützt werden. Sogar größere Projekte sowie Austauschprogramme sind in den project proposals, research fellowships und clinical fellowships abzurufen. Und natürlich nicht zu vergessen ist das alljährlich im Frühjahr meist in kleineren Städten abgehaltene Symposium sowie der große alljährliche Herbst-Kongress mit i.d.R. > 15.000 Teilnehmerinnen.

Somit bietet die EADV Mitgliedschaft den Vorteil, zu allen diesen Angeboten Zugang zu erhalten. Nun liegt es an uns als ÖGDV-Mitglieder, diesen Angeboten in unseren Reihen zu Sichtbarkeit zu verhelfen, die EADV als starke Partnerin der österreichischen dermato-venerologischen Community zu etablieren und somit diesen Riesen im Bereich der Dermato-Venerologie wachzuküssen!

A leadership development program will be offered for ambitious colleagues. EADV members have the unique opportunity to acquire the skills that characterize a successful leader and that are increasingly important in a demanding and rapidly changing world. This course includes basic management skills, but can also be continued to become a certified emotional intelligence leader under the Beyond Emotional Intelligence (BeyondEI) coaching team.

In any case, the large number of support services for EADV members is impressive. In the EADV app, online courses, webcasts, face-to-face courses, learning paths and podcasts can be used for every learning speed and every type of learner. Even larger projects and exchange programs can be accessed in the project proposals, research fellowships and clinical fellowships. And, of course, it's not possible to forget the symposium every spring, usually in smaller cities, and the large congress every fall, usually with > 15,000 participants.

So EADV membership offers the advantage of having access to all these offers. Now it is up to us as ÖGDV members to help these offers gain visibility in our ranks, to establish the EADV as a strong partner of the Austrian dermato-venereological community and thus to kiss this giant in the field of dermato-venereology awake!